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A Companhia de Desenvolvimento Industrial do Estado 
do Rio de Janeiro (Codin) participa, na quinta e sexta-
-feira desta semana (22 e 23/08), do ContinRio, que 

reúne contabilistas de todas as reuniões do estado, em 
Miguel Pereira, promovido pelo Conselho Regional de 

Contabilidade do Rio de Janeiro (CRC-RJ).
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Campanha do IML 
coleta DNA de parentes 

de desaparecidos na 
Região dos Lagos
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TRÂNSITO DE NITERÓI 
É O PIOR DO ESTADO

 ESTADO

Telhado da Igreja da 
Ordem Primeira 

do Carmo desaba 
em Angra

Justiça CNJ autoriza 
inventário extrajudicial 

mesmo com herdeiro 
menor incapaz

Casa da Mulher Nilopolitana 
recebe encontro da Rede Mulher

BAIXADA

OPORTUNIDADE

Rio inicia semana 
com mais de 7,6 
mil vagas de 
empregos e estágios

Uma das principais reclamações dos niteroienses 
parece que não é prioridade da atual gestão 
municipal: o trânsito sempre congestionado. 

Página 5

O Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) aprovou, por unanimi-

dade, a realização de inventário 
e partilha de bens por via admi-
nistrativa em cartórios, mesmo 
quando há menores incapazes 

entre os herdeiros
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Agosto Lilás é o nome da campanha 
de conscientização, enfrentamento 
e prevenção à violência contra a 
mulher. Dando prosseguimento à sua 
programação, a Casa da Mulher Nilo-
politana está promovendo uma série 
de eventos: nesta segunda-feira, 
dia 19, à tarde, houve uma palestra 
sobre tuberculose. Na tarde da quar-
ta-feira passada, houve uma grande 
reunião com o tema 'Rede Mulher, 
Juntas Já', e pela manhã, as estagiá-
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rias da instituição fizeram uma apre-
sentação técnica sobre Mulheres 
que Fazem e Fizeram História, na 
Casa da Mulher Nilopolitana. Ao 
final do encontro da ' Rede Mulher' 
houve a assinatura pelas instituições 
da carta-compromisso de enfrenta-
mento à violência doméstica e fami-
liar a mulher nilopolitana. Entre as 
instituições participantes estavam, 
entre outras, o Conselho Estadual 
dos Direitos da Mulher (CEDIM), 

RODRYGO, SOBRE BMV NO RODRYGO, SOBRE BMV NO 
REAL MADRID: "VÃO TER QUE REAL MADRID: "VÃO TER QUE 
COLOCAR R NESSA SIGLA"COLOCAR R NESSA SIGLA"

Grande Sertão: 
Veredas, em Niterói
O aclamado projeto “Trilogia Grande Sertão: Veredas”, de João 

Guimarães Rosa, será apresentado no Teatro Municipal de Nite-
rói nos dias 23, 24 e 25 de agosto. Indicada ao Prêmio Shell Rio 

2023 nas categorias Melhor Dramaturgia e Melhor Ator, a trilogia 
destaca a riqueza literária e a profundidade psicológica da obra 

de Guimarães Rosa.

Codin apresenta 
serviços e a gama 
de incentivos 

fiscais em 
Miguel Pereira
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O Conselho 
Na c i o na l 
de Justiça 
(CNJ) apro-
vou, por 
unanimi-

dade, a realização de inven-
tário e partilha de bens por 
via administrativa em car-
tórios, mesmo quando há 
menores incapazes entre os 
herdeiros. A decisão, tomada 
nesta terça-feira (20), amplia 
as possibilidades de realizar o 
inventário sem necessidade 
de ação judicial, um processo 
mais caro e demorado, subs-
tituindo-o pelo registro em 
cartório, que é mais rápido 
e econômico.

Com a nova medida, a 
partilha extrajudicial pode 

ser feita em cartório desde 
que haja consenso entre os 
herdeiros. Para casos com 
menores incapazes, o pro-
cedimento pode ser reali-
zado desde que esses her-
deiros recebam a parte ideal 
dos bens a que têm direito. 
Anteriormente, a partilha 
extrajudicial só era permi-
tida se o menor fosse eman-
cipado. Agora, se houver um 
herdeiro menor incapaz, a 
escritura pública de inven-
tário deve ser encaminhada 
ao Ministério Público, que 
emitirá parecer favorável ou 
desfavorável. Se o MP consi-
derar a divisão injusta para 
o menor, o caso será sub-
metido a um juiz. A medida, 
proposta inicialmente pelo 

conselheiro Marcos Viní-
cius Jardim e apoiada pelo 
corregedor nacional de Jus-
tiça, Luis Felipe Salomão, e 
pelo presidente do CNJ, Luis 
Roberto Barroso, visa aliviar 
a carga do Judiciário, que já 
enfrenta um volume elevado 
de processos.

Aprovação por unanimidade evita abertura de ação judicial

A Atalanta desistiu da contrata-
ção de Wesley, lateral-direito 
do Flamengo, o que poderia 

render R$ 120 milhões ao clube bra-
sileiro. Raoul Bellanova, do Torino, 
está prestes a ser anunciado pelos 
italianos como novo lateral-direito. 
Bruno Spindel, do Flamengo, afir-
mou que Wesley não viajaria para 
a Itália sem um contrato assinado, 
destacando a seriedade do clube. 

Segundo Spindel, o Flamengo foi 
notificado informalmente da desis-
tência da Atalanta, que alegou pro-
blemas com o prazo para finalizar 
o contrato. O Flamengo aceitou fle-
xibilizar o prazo para o dia 23, mas 
a Atalanta desistiu pouco depois.
O Flamengo havia revisado a pro-
posta da Atalanta e concordado 
com as condições, incluindo o 
pagamento de 6 milhões de euros 

inicialmente, mais 4 milhões em 
outubro e 6 milhões em agosto de 
2026, além de 10% de mais-valia. 
Embora estivesse disposto a ven-
der Wesley, o Flamengo considera 
que ele tem grande potencial e 
acredita que será importante tanto 
para o clube quanto para a seleção 
brasileira no futuro. Spindel suge-
riu que a Atalanta encontrou outra 
opção que lhe interessou mais.
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ESPORTEAtalanta desiste de Wesley, e diretor 
diz: "Flamengo não é várzea"

Justiça CNJ autoriza inventário extrajudicial 
mesmo com herdeiro menor incapaz

MEIO AMBIENTE 

O Instituto Nacional 
de Meteorologia 
(Inmet) emitiu aler-

tas sobre os riscos da baixa 
umidade que afeta diver-
sas regiões do Brasil, espe-
cialmente o Centro-Oeste e 
partes do Sudeste, onde a 
umidade pode cair abaixo de 
12%. A situação é mais crítica 
na região central, incluindo 
o oeste de Minas Gerais e o 
noroeste de São Paulo, onde 
o alerta é de “grande perigo”.

Com umidade entre 12% 
e 20%, há riscos de incên-
dios florestais e problemas 
de saúde, como doenças pul-
monares, dores de cabeça, 
ressecamento da pele e des-
conforto nos olhos, boca e 
nariz. As áreas mais afetadas 
incluem o Distrito Federal, 

Goiás, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, e cidades do 
Sudeste como São José do Rio 
Preto, Ribeirão Preto e Ara-
çatuba, em São Paulo, além 
de Triângulo Mineiro e Alto 
Paranaíba, em Minas Gerais.

O Inmet recomenda que 
os moradores dessas áreas 
aumentem a ingestão de 
líquidos, evitem bebidas diu-
réticas, restrinjam atividades 
físicas e exposição ao sol nas 
horas mais quentes, e utili-
zem hidratantes e umidifica-
dores. Um alerta de perigo 
potencial também foi emitido 
para regiões onde a umidade 
variará entre 20% e 30%, 
abrangendo o Sul, partes do 
Nordeste e áreas do Mara-
nhão, Piauí e Ceará.

Inmet alerta sobre riscos 
da baixa umidade na 
região central do país

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Nesta terça-feira (20), 
o presidente chinês Xi 
Jinping elogiou a delega-

ção olímpica chinesa por manter 
altos padrões de "moralidade, 
estilo e limpeza" durante os 

Jogos Olímpicos de Paris 2024. 
A declaração ocorre em meio a 
polêmicas sobre doping envol-
vendo nadadores chineses e 
críticas de torcedores nas mídias 
sociais. A equipe de natação 

enfrentou escrutínio após 
revelações de que 23 nada-
dores testaram positivo para 
um medicamento proibido em 
2021. O nadador Pan Zhanle, 
que estabeleceu um recorde 

mundial, realizou 21 testes de 
doping entre maio e julho. A 
China intensifica esforços para 
lidar com comportamentos 
agressivos dos fãs e melhorar 
sua imagem esportiva.

Presidente da China elogia equipe olímpica por 
“moralidade” em meio à polêmica de doping

  MUNDO

CHARGE

Com a nova 
medida, a partilha 
extrajudicial 
pode ser feita em 
cartório desde 
que haja 
consenso entre 
os herdeiros
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A Companhia 
de Desen-
volvimento 
Industrial do 
Estado do Rio 
de Janeiro 

(Codin) participa, na quinta 
e sexta-feira desta semana 
(22 e 23/08), do ContinRio, 
que reúne contabilistas de 
todas as reuniões do estado, 
em Miguel Pereira, promo-
vido pelo Conselho Regional 
de Contabilidade do Rio de 
Janeiro (CRC-RJ). Durante o 
evento, a Codin apresentará, 
em seu estande, os serviços 
que disponibiliza e esclare-
cerá dúvidas sobre a con-
cessão de incentivos fiscais 
em território fluminense, 
processo que é a principal 
porta de entrada de novos 
investimentos no Estado do 
Rio de Janeiro.
– Fomentar o conhecimento 
sobre o sistema tributário 
fluminense nos contabilistas, 
profissionais que trabalham 
cotidianamente nos setores 
ligados aos incentivos fis-
cais nas empresas, significa 
potencializar o crescimento 
e a entrada de novos inves-
timentos para o Estado do 
Rio – afirma o governador 
Cláudio Castro.
Quem for ao ContinRio, 
que será realizado no Hotel 
Guararapes, contará com 
um atendimento personali-
zado da Codin para dirimir 

dúvidas. A Companhia tem 
como foco principal o apoio 
a  empresas interessadas em 
pleitear incentivos fiscais no 
estado para executar seus 
investimentos, ação conec-
tada à atividade exercida 
pelos contabilistas nas ins-
tituições onde trabalham. 
– Ficamos muito honrados 
com o convite do CRC-RJ para 
participar do ContinRio. Essa 
aproximação entre a Codin 
e os contabilistas é muito 
positiva e produtiva. É uma 
via de mão dupla, repleta de 
conhecimento, que resultará 
em mais empresas interessa-
das em investir no estado, 
mais renda e mais empregos 
para a população – desta-
cou o presidente da Codin, 
Fábio Picanço. Esta será a 
segunda participação da 
Codin no ContinRio – a pri-
meira ocorreu no mês pas-
sado, em Teresópolis, na 
Região Serrana do estado. 
– Esse encontro entre as duas 
instituições firma ainda mais 
uma união que já existia, 
mas que precisava ser for-
talecida. É uma parceria que 
ainda renderá muito frutos 
em prol do crescimento do 
Rio de Janeiro – afirmou o 
presidente do CRC-RJ, Rafael 
Machado.  
O Hotel Guararapes fica 
na Avenida Helio Moreira, 
500, Bairro Guararapes, em 
Miguel Pereira.

Codin apresenta serviços e a gama de 
incentivos fiscais em Miguel Pereira

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO 

Na manhã da segunda-
-feira,( 19)  o Sistema 
Fecomércio RJ (Sesc, 

Senac e Fecomércio) e a Univer-
sidade Federal Fluminense 
(UFF) selaram uma colaboração 
inédita de grande relevância 
para o desenvolvimento das 
áreas de saúde e turismo no 
estado do Rio de Janeiro.
O acordo marca o início de uma 
cooperação técnica que visa 
potencializar o impacto social e 
econômico dessas instituições.
“O Sistema tem uma operação 
organizada e significativa no 
estado, e a UFF quer atuar junto 
em busca de novas soluções, 
queremos transformar essa 
atuação em evidências. Essa 
cooperação nos dá a oportu-
nidade de conectar a universi-
dade à sociedade diretamente 
e colocar em prática o conceito 
de “academia-serviço”, aliando 
o conhecimento acadêmico à 
prática. A parceria é importante 
para o aprimoramento tanto 
dos nossos estudantes quanto 
dos técnicos formados pelo 
Senac RJ. Espero que esses três 
projetos se ampliem.”, celebra o 
reitor da UFF, Antonio Claudio 
Lucas da Nóbrega.

PESQUISA ACADÊMICA E 
IMPACTO SOCIAL
A parceria busca, por meio de 
estudos acadêmicos, mapear 
o alcance social das ações 
do Sistema Fecomércio RJ no 
estado. Além de fornecer dados 

valiosos sobre os benefícios 
gerados, a iniciativa propor-
cionará aos alunos de cursos 
técnicos oportunidades de 
vivenciar experiências profis-
sionais reais, favorecendo a 
geração de emprego, renda e 
inclusão social.

ASSINATURA DO ACORDO
A assinatura do termo contou 
com a presença do reitor da 
UFF, Antonio Claudio Lucas 
da Nóbrega, dos professores 
Eduardo Vilela, Osiris Marques 
e Lúcia Silveira, além de impor-
tantes representantes do 
Sistema Fecomércio RJ: Sérgio 
Ribeiro, diretor regional do 
Senac RJ; Regina Pinho, dire-
tora regional do Sesc RJ; e 
Otávio Leite, assessor da Presi-
dência da Fecomércio RJ. Profes-
sores e demais participantes 
também marcaram presença 
nesse momento decisivo para 
o futuro da cooperação entre 
as instituições. “É importante 
termos parceiros como a UFF 
que é referência em ensino em 
todo o país para que possamos 
efetivamente medir a dimensão 
do trabalho que realizamos, se 
nossos rumos estão corretos, se 
nossas ações têm repercutido 
como gostaríamos no aspecto 
social. Esse é o pontapé inicial 
para uma longa parceria que se 
perpetuará ao longo dos anos”, 
explica Antonio Florêncio de 
Queiroz Junior, presidente do 
Sistema Fecomércio RJ.

Fortalecimento da economia de 
serviços é a proposta do inédito 

convênio UFF e Fecomércio

O governo do Rio de 
Janeiro pretende 
transferir líderes 

do Comando Vermelho, 
atualmente presos no 
sistema estadual, para 
presídios federais. A medida 
visa dificultar a comuni-
cação entre esses chefes 
e seus seguidores fora das 
prisões. A decisão foi discu-
tida em reunião com repre-
sentantes das secretarias de 
Polícia Civil, Polícia Militar, 
Administração Penitenciária 
e do Ministério Público, e 
foi motivada por recentes 
ataques ordenados de 
dentro dos presídios.

O secretário de Segurança 
Pública, Victor dos Santos, 
informou que o pedido 
de transferência é uma 

resposta aos "atos covardes" 
cometidos por líderes do 
Comando Vermelho que, 
mesmo encarcerados, conti-
nuam a comandar ataques em 
áreas rivais para expandir seu 
controle territorial. A estra-
tégia inclui identificar e veri-
ficar a situação jurídica dos 
líderes do tráfico para soli-
citar a transferência indivi-
dualizada à Vara de Execuções 
Penais.

O pedido ganhou urgência 
após um atentado na Praça 
Barão de Drummond, em 
Vila Isabel, que resultou 
em quatro mortes confir-
madas. O ataque, realizado 
por criminosos recrutados na 
Mangueira e enviados para 
executar a missão, levou o 
governador Cláudio Castro a 

intensificar os esforços de 
inteligência e a solicitar a 
transferência dos líderes.

Além da transferência, 
a Secretaria de Segu-
rança pedirá que os 
criminosos sejam colo-
cados em unidades fede-
rais distintas para evitar 
contato com outros líderes, 
como Marcinho VP, atual-
mente preso no Presídio 
Federal de Campo Grande. 
O governo está traba-
lhando com o Ministério 
Público para individualizar 
cada pedido de transfe-
rência e justificar a neces-
sidade de cada medida. A 
Delegacia de Homicídios da 
Capital investiga o ataque e 
procura identificar todos os 
envolvidos.

Operação para 
demolição de 

imóveis de luxo 
continua na Maré

RIO DE JANEIRO 

A Polícia Civil e a Secre-
taria de Ordem 
Pública realizam, 

na manhã da terça-feira (20), 
o segundo dia seguido de 
operação para demolição de 
um condomínio de luxo com 
mais de 40 imóveis irregulares 
construídos pelo crime orga-
nizado no Parque União, no 
Complexo da Maré, na Zona 
Norte. De acordo com o Insti-
tuto Fogo Cruzado, tiros foram 
registrados na região por volta 
das 6h40. Até o momento já 
foram descaracterizados 18 
prédios, com cerca de 115 
apartamentos.

Ao todo, essa é a quarta fase 
de ações contra a lavagem 
de dinheiro do tráfico. Inves-
tigações da Delegacia de 
Repressão a Entorpecentes 
(DRE) apontam que a comuni-
dade vem sendo utilizada há 
anos, por meio da construção 
e abertura de empreendi-
mentos, para lavar o capital 
acumulado com o comércio de 
drogas. Os agentes apuraram 
ainda a participação de funcio-
nários de órgãos representa-
tivos no esquema. Segundo a 
Secretaria de Ordem Pública, 
a demolição está sendo feita a 
mão, uma vez que as máquinas 
não conseguem acessar o 
local e devido a existência de 
outras construções habitadas 
no entorno. A ação conta com 
apoio da Polícia Militar.

Rio quer transferir chefes do Comando 
Vermelho para presídios federais

Companhia marca presença no ContinRio, evento dirigido aos contabilistas fluminenses
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Agosto Lilás é 
o nome da 
campanha de 
conscientiza-
ção, enfren-
tamento e 

prevenção à violência contra 
a mulher. Dando prossegui-
mento à sua programação, a 
Casa da Mulher Nilopolitana 
está promovendo uma série de 
eventos: nesta segunda-feira, 
dia 19, à tarde, houve uma 
palestra sobre tuberculose.
Na tarde da quarta-feira 
passada, houve uma grande 
reunião com o tema 'Rede 
Mulher, Juntas Já', e pela 
manhã, as estagiárias da ins-
tituição fizeram uma apresen-
tação técnica sobre Mulhe-
res que Fazem e Fizeram 
História, na Casa da Mulher 
Nilopolitana.
Ao final do encontro da ' Rede 
Mulher' houve a assinatura 
pelas instituições da carta-
-compromisso de enfrenta-
mento à violência doméstica e 
familiar a mulher nilopolitana.
Entre as instituições partici-
pantes estavam, entre outras, 
o Conselho Estadual dos Direi-
tos da Mulher (CEDIM), CIAM 
Baixada, Secretaria Munici-
pal de Cidadania e Direitos 

Humanos (SEMUCIDH), Secre-
taria Municipal de Segurança 
Pública e OAB Mulher.
Também assinaram o 

documento representantes 
do CRAS, CREAS, Conselho 
Tutelar, Superintendência dos 
Conselhos, Superintendência 

e Promoção da Igualdade 
Racial, Conselho da Mulher, 
Ronda Maria da Penha e 57ª 
Delegacia de Polícia.

A Casa da Mulher Nilopolitana, 
lugar de acolhimento, orien-
tação jurídica, atendimento 
psicológico e qualificação de 

mulheres, programou diver-
sas atividades durante as pró-
ximas semanas.
Confira abaixo a programação 
dos próximos dias na agenda 
da Casa da Mulher:
23/08 – 10h: visita a estabe-
lecimentos comerciais (bares) 
com distribuição de material 
sobre assédio à mulher em 
locais públicos.
27/08 – 14h: palestra: “As 
Consequências da Violên-
cia Doméstica e Familiar 
no Âmbito Familiar”, na 
OAB-Nilópolis.
28/08 – 14h: palestra: IV 
Núcleo Regional: Encontro 
de Defensoras e Gestoras no 
enfrentamento ao Racismo e 
Violência Doméstica, na OAB 
Nilópolis.
29/08 – 14h: encontro com 
psicólogas no Dia do Psicó-
logo. Palestra com o tema: 
‘Cuidando de quem Cuida’, na 
Casa da Mulher Nilopolitana.
30/08 – 9h: projeto Mulher 
Itinerante, no Calçadão de 
Nilópolis.
Para mais informações sobre 
cursos, palestras e eventos, 
ligue para 2691- 6887 ou com-
pareça à Casa da Mulher, loca-
lizada na rua Antônio João 
Mendonça, 65.

Baixada

Casa da Mulher Nilopolitana 
recebe encontro da Rede Mulher
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Duque de Caxias faz 
campanha de incentivo 

à amamentação

NOVA IGUAÇUDUQUE DE CAXIAS 

Em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, 
a prefeitura promove 

ações para incentivar o aleita-
mento materno, incluindo uma 
campanha de arrecadação de 
potes de vidro para o Banco 
de Leite Humano do Hospital 
Municipalizado Adão Pereira 
Nunes (HMAPN), também 
conhecido como Hospital de 
Saracuruna. Esses potes são 
utilizados para armazenar o 
leite doado por mães voluntá-
rias.

O Banco de Leite Humano 
Enfermeira Margareth Maga-
lhães Costa e Silva opera 

24 horas por dia, incluindo 
feriados e finais de semana. 
Ele coleta o leite de mães 
que produzem mais do que o 
necessário para seus bebês, 
realiza o controle de qualidade 
e distribui o leite para recém-
-nascidos com baixo peso ou 
prematuros.

Além disso, o banco oferece 
suporte às mulheres que 
enfrentam dificuldades ou têm 
dúvidas sobre amamentação. 
O Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes está loca-
lizado no Km 109 da Rodovia 
Washington Luiz (BR 040), em 
Jardim Primavera.

Em Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, 
a Guarda Municipal 

iniciou operações nas escolas 
e na preservação do patri-
mônio público. Atualmente, 
31 agentes já estão em ativi-
dade, e mais 36 estão em fase 
de treinamento. A prefei-
tura projeta que, até o final 
do ano, a Guarda Municipal 
contará com 100 agentes em 
atuação.

Antes de serem designados 
para as ruas, os guardas 
recebem treinamento no 
Batalhão de Polícia de 
Choque, no Rio de Janeiro. 
Durante essa formação, 
são preparados para lidar 
com controle de multidões 
e outras situações até a 
chegada da Polícia Militar. 
Eles também são capaci-
tados no uso de armamento 
de menor potencial ofensivo, 
como armas não letais, gás 
de pimenta e bastões.
A criação da Guarda Muni-
cipal de Nova Iguaçu foi um 
processo que levou cinco 
anos. O edital do concurso 
foi publicado em 2019, 
mas devido à pandemia, o 
processo seletivo foi adiado 
e só ocorreu em 2022. 
Após a aprovação, os candi-
datos passaram por teste 
de aptidão física, exames 
médicos, psicológicos e 
investigação social.

Ouvidoria de Caxias promove 
encontro com secretarias municipais

DUQUE DE CAXIAS 
Agentes 

da Guarda 
Municipal de 
Nova Iguaçu 

iniciam 
ronda nas 

escolas

A Ouvidoria Geral de 
Duque de Caxias 
realizou um encontro 

com representantes das Secre-
tarias Municipais para discutir o 
tema "Tratamento de Manifes-
tações para a Tomada de Deci-
sões". O objetivo foi fortalecer 
o diálogo entre os órgãos muni-
cipais, buscando formas mais 
eficientes e colaborativas de 
atender às demandas dos cida-
dãos.

Durante o evento, foram 
abordadas estratégias para 

melhorar a comunicação e o 
fluxo de informações entre 
a Ouvidoria e as Secreta-
rias, visando garantir que as 
manifestações dos munícipes 
sejam tratadas com agilidade 
e eficácia. A importância da 
colaboração entre os diferentes 
setores da administração muni-
cipal foi destacada como funda-
mental para a melhoria dos 
serviços oferecidos à população.

A Ouvidoria enfatizou a 
necessidade de apoio das 
Secretarias para construir uma 

gestão pública mais eficiente, 
transparente e responsiva 
às necessidades dos cida-
dãos. O encontro reafirmou 
o compromisso da Ouvidoria 
com a transparência e a partici-
pação social, promovendo uma 
gestão pública orientada pela 
escuta ativa e o diálogo cons-
tante. Contato com a Ouvidoria 
Geral pode ser feito presencial-
mente ou por carta: Alameda 
Esmeralda, nº 206, Jardim 
Primavera, Duque de Caxias – 
RJ. CEP 25.215-260.

Reunião faz parte da programação do Agosto Lilás, mês de conscientização, 
enfrentamento e prevenção à violência contra a mulher

Prefeitura de Belford Roxo leva 
serviços gratuitos à Vila Pauline 
e faz mais de 600 atendimentos

BELFORD ROXO

No último sábado (17), o 
bairro Vila Pauline, em 
Belford Roxo, recebeu 

o Projeto Cidadania em Ação, 
promovido pela Prefeitura e 
pela Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Cidadania e 
Combate à Fome (Semascf). A 
iniciativa ofereceu mais de 600 
atendimentos gratuitos das 
9h às 13h. Fábia Ramos, de 65 
anos, aproveitou o evento para 
realizar seu passe interestadual 
e obter isenções para a identi-
dade e certidão de nascimento, 
elogiando a organização e o 
atendimento.

O projeto, que conta com 

a parceria da Fundação de 
Desenvolvimento Social de 
Belford Roxo (Funbel) e várias 
secretarias municipais, oferece 
serviços como cadastro único, 
bolsa família, isenção de docu-
mentos, certidão de óbito, 
casamento civil, cartão SUS, 
passe interestadual, corte de 
cabelo, vacinas, aferição de 
pressão e glicose, entre outros. 
A ação social visita todos os 
bairros semanalmente, com o 
objetivo de facilitar o acesso 
aos serviços públicos e garantir 
direitos aos moradores, 
conforme destacou a secre-
tária Clarice Santos.
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O G o v e r n o 
do Estado 
o b t e v e 
u m a 
importante 
vitória na 

Justiça que garante a con-
tratação de profissionais por 
tempo determinado para o 
exercício do magistério, 
ensino técnico e demais fun-
ções de apoio pela área de 
Educação. A decisão acolhe 
os argumentos da Procura-
doria-Geral do Estado (PGE-
-RJ) em relação à Lei Esta-
dual 10.363/24, que prevê a 
medida. A legislação alcança 
as secretarias de Educação e 
de Ciência e Tecnologia, além 
de suas vinculadas. 
O desembargador Henrique 
Carlos de Andrade Figueira, 
do Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ), indeferiu o pedido limi-
nar feito pelo Sindicato Esta-
dual dos Profissionais de Edu-
cação (Sepe) em ação contra a 
norma estadual que assegura 
as contratações temporárias. 
Além de reconhecer a consti-
tucionalidade da lei, o magis-
trado acrescentou ainda, em 
sua decisão, que a iniciativa 
é importante para o Estado 
do Rio. Considerou que, se a 
liminar fosse deferida, haveria 

risco de “prejuízo ao serviço 
essencial de educação”. Após 
o indeferimento do pedido 
liminar, o processo prosse-
guirá para julgamento de 
mérito pelo Órgão Especial 
do TJRJ. 
A Lei Estadual 10.363/24 
foi fruto de estudos 

desenvolvidos por grupo de 
trabalho da PGE-RJ. A elabo-
ração do projeto de lei, de 
autoria do Poder Executivo, 
foi feita de acordo com pre-
cedentes do Supremo Tribunal 
Federal (STF). A legislação con-
sidera as hipóteses específicas 
que autorizam o poder público 

para contratação temporária 
de professores, entre elas a 
necessidade de atendimento 
de situações urgentes decor-
rentes de decisão judicial. 

MAIS DE 4 MIL CONTRATA-
ÇÕES TEMPORÁRIAS A PAR-
TIR DE 2024

Para solucionar a carência de 
professores na rede estadual, 
em julho de 2024 o Governo 
do Estado do Rio de Janeiro 
autorizou a contratação de 
4.293 professores temporários 
para atender os anos iniciais e 
finais dos ensinos Fundamen-
tal e Médio, nos anos letivos 

de 2024 e 2025. 
Esses profissionais vão suprir 
as carências por afastamen-
tos temporários, como trata-
mentos de saúde, gestação, 
estudos e demais licenças. 
A medida segue as regras 
do Regime de Recuperação 
Fiscal.

Estado 5

Estado obtém vitória na Justiça que garante 
contratação temporária na área da Educação

Uma das principais 
reclamações dos 
niteroienses parece 
que não é priori-

dade da atual gestão municipal: o 
trânsito sempre congestionado. 
Após anos sem solução para os 
engarrafamentos constantes que 
travam Niterói, a nova proposta é 
a implementação de um Veículo 
Leve sobre Trilhos (VLT) ligando 
o Barreto ao centro da cidade. 
O projeto, que já recebeu autori-
zação para contratar um crédito 
de R$ 182.152.974,66 (cento e 
oitenta e dois milhões e cento e 
cinquenta e dois mil e novecentos 
e setenta e quatro reais e sessenta 
e seis centavos), conforme publi-
cado no Diário Oficial, como parte 
do Programa de Aceleração do 
Crescimento (Novo PAC), sofre 
críticas de moradores de Niterói e 
é considerado de difícil implemen-
tação, até mesmo para membros 
do atual governo municipal. 
Durante palestra na Rio Innova-
tion Week, realizada na semana 
passada, a secretária de Ciência, 
Tecnologia e Inovação de Niterói, 

Valéria Braga, reconheceu a dificul-
dade de implementação do projeto 
de VLT em Niterói. “O estudo é 
complexo”, disse a secretária. 
Moradores também criticam 
a proposta apresentada 
pelo prefeito Axel Grael. 
- Niterói está um caos no trân-
sito. A gente não tem para onde 
fugir, temos sempre que ir até 
o Centro para conseguir ir até o 
Rio. Não importa se estamos no 
Barreto ou vindo de São Francisco. 
O ideal seria incentivar as barcas 
de Charitas. Mas, com uma tarifa 
de R$ 21, não dá! – disse Fernanda 
Barros, moradora de São Francisco. 
Com o início da largada pela disputa 
do próximo mandato, as discus-
sões sobre melhorias no transporte 
urbano da cidade voltam a entrar 
em pauta. Falta de conforto físico, 
tempo de viagem, custo e indis-
ponibilidade do serviço foram as 
principais queixas apontadas pelos 
usuários do transporte urbano em 
Niterói, de acordo com o estudo 
“Será que mudamos? Um pano-
rama do transporte público na 
Região Metropolitana do Rio 

de Janeiro”, divulgada no início 
deste ano. Não à toa, o tema vem 
sendo tratado com cuidado no 
desenho das campanhas eleitorais. 
O plano de governo do candi-
dato do Partido Liberal (PL), 
Carlos Jordy, traz novidades no 
setor. Entre elas, o subsídio da 
linha de catamarãs Charitas-Rio. 
Segundo a proposta de Jordy, o 
município poderia entrar em um 
acordo com a concessionária para 
que a população pagasse uma 
tarifa similar a das barcas que saem 
do centro de Niterói, diminuindo o 
fluxo de automóveis e ônibus nos 
horários de pico e diminuindo o 
tempo de viagem de quem mora em 
Charitas, São Francisco ou na Região 
Oceânica, melhorando também a 
circulação dos ônibus e automó-
veis que vão para outras regiões. 
- A pior parte da viagem é quando 
chegamos em Niterói. O trân-
sito daqui é pior que o do Rio. O 
tempo que a gente perde quando 
desce da Ponte é desanimador. 
Tem que ter um jeito de fazer 
menos pessoas passarem pelo 
Centro – conclui Fernanda.

Inscrições para 
projeto do Cen-
tro Cultural Rio-

-África encer-
ram no dia 30 

de agosto

RIO DE JANEIRO

Encerram-se no 
próximo dia 30 de 
agosto as inscri-

ções para a escolha do 
projeto para a construção 
do novo Centro Cultural 
Rio-África, localizado na 
Zona Portuária do Rio. O 
concurso é voltado para 
para arquitetos negros 
brasileiros e africanos de 
língua oficial portuguesa 
com assento no Conselho 
Internacional de Arqui-
tetos de Língua Portuguesa 
(CIALP). Ao todo, serão 
distribuídos R$105 mil aos 
três primeiros colocados 
e o grande vencedor será 
contratado para o desen-
volvimento do projeto de 
mais de R$3 milhões

Mulheres do Hip Hop se 
reúnem na Câmara para Fórum 
Estadual e Moção de Aplausos  

RIO DE JANEIRO 

No dia 23 de agosto, 
a partir das 17h30, o 
auditório da Câmara 

Municipal será palco do 
Fórum Estadual de Mulheres 
da Frente Nacional de 
Mulheres do Hip Hop, mobili-
zado pela atriz, MC e ativista 
Flávia Souza, representante 
da Frente, no Rio de Janeiro.  
A realização do Fórum tem 
o objetivo de proporcionar 
a oportunidade de outras 
mulheres se candidatarem 
a serem representantes no 
RJ, pois cada estado deve 
ter três representantes.  
Durante o evento haverá 
a entrega da Moção de 
Aplauso pelo vereador Edson 
Santos às mulheres do Hip 
Hop fluminense. Ativistas 
e artistas de Niterói, São 
Gonçalo, Maricá, Cabo 
Frio, entre outros municí-
pios, estarão presentes. 
Cerca de 50 mulheres serão 
homenageadas pela sua 
atuação nas diferentes 
elementos do Hip Hop.  
Flávia Souza:  
Atualmente, única repre-

sentante da Frente Nacional 
de Mulheres do Hip Hop no 
Rio de Janeiro, Flávia está 
presente no movimento 
desde os anos 90, quando 
fundou o premiado grupo 
de rap feminino Negresoul.  
Flávia ajudou a criar, junto 
à ALERJ, a Frente Parla-
mentar Estadual em Defesa 
do Movimento e foi uma 
das ativistas da ‘Construção 
Nacional da Cultura Hip-Hop' 
que articulou junto ao Minis-
tério da Cultura a criação do 
‘Prêmio Cultura Viva Cons-
trução Nacional do Hip Hop 
2023’, com investimento 
de 6 milhões, numa inicia-
tiva histórica de política 
pública voltada ao setor.   
Titular do Fórum de Mulheres 
do Hip Hop pelo Ministério 
das Mulheres, em maio de 
2024, representou o RJ, ao 
lado de outras ativistas, no 9º 
Fórum Nacional de Mulheres 
no Hip Hop, em Vila Velha\
ES. Entre seus projetos, 
consta em fase de roteiri-
zação, um documentário 
sobre o Hip Hop feminino.  

NITERÓI

Decisão rejeitou pedido de liminar feito por sindicato contra 
norma estadual que autoriza os contratos por tempo determinado

TRÂNSITO DE NITERÓI 
É O PIOR DO ESTADO
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Na tarde de 
s e g u n d a -
-feira (19), 
o telhado 
da Igreja da 
Ordem Pri-

meira de Nossa Senhora do 
Carmo, no Centro de Angra 
dos Reis (RJ), desabou. O pré-
dio, que integra um conjunto 
arquitetônico construído há 
mais de 400 anos e tombado 
pelo Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacio-
nal (Iphan) desde 1944, não 
causou feridos, segundo a 
prefeitura.
Os problemas no telhado 

foram detectados pelo Iphan 
em 24 de maio, durante a 
avaliação da Igreja da Ordem 
Terceira, que está em obras. 
O Instituto identificou deslo-
camento de telhas e danos 
nas madeiras, resultantes de 
umidade e ação de cupins. A 
Defesa Civil já havia interdi-
tado o espaço há cerca de um 
mês, após uma vistoria que 
apontou riscos de desaba-
mento, e o acervo histórico 
foi retirado.

No dia 30 de julho, o Iphan 
autorizou o escoramento 
emergencial do telhado 
para estabilizar a estrutura 
enquanto se preparava o 

projeto definitivo de reforma. 
Recentemente, a prefeitura, 
o Iphan e representantes da 
igreja estavam em processo 
de aprovação desse projeto, 

que visava evitar novos 
danos.
O Frei João Paulo Pereira 

Moraes, pároco responsá-
vel pelo complexo, informou 

que as missas foram trans-
feridas para a Igreja Matriz 
há um mês após detectar 
uma fissura no teto. O Frei 
expressou luto pela perda, 

destacando a importância 
histórica e cultural da igreja 
para Angra dos Reis e mani-
festou esperança de que as 
celebrações possam retornar 
à Igreja da Ordem Primeira 
após a reforma.
O conjunto arquitetônico, 

que inclui o convento e a 
Igreja da Ordem Terceira, 
começou a ser construído em 
1593 e foi concluído em 1617. 
É uma das edificações mais 
antigas de Angra dos Reis e 
continua a ser usado como 
moradia dos Freis Carmelitas.
Em resposta ao incidente, a 

prefeitura de Angra dos Reis 
colaborará com o Iphan nas 
ações emergenciais necessá-
rias. A Defesa Civil e a Secreta-
ria de Infraestrutura e Obras 
Públicas já haviam iniciado 
um projeto de escoramento 
e revitalização da Igreja da 
Ordem Terceira, localizada 
ao lado da igreja que desa-
bou. A Prefeitura afirma que 
está disponível para apoiar o 
Iphan nas medidas necessá-
rias e reitera que não houve 
feridos no ocorrido.

Lei Seca em Paraty tem 12,5% dos 
condutores reprovados no bafômetro

pios de Teresópolis, Maricá, 
e Bom Jesus de Itabapoana, 
bem como bairros da cidade 
do Rio de Janeiro, também se 
destacaram negativamente 
na operação.

No último fim de 
semana, a Operação 
Lei Seca regis-

trou 479 casos de alcoo-
lemia em todo o estado do 
Rio de Janeiro. O município 

de Paraty destacou-se com 
12,5% dos condutores abor-
dados apresentando altos 
níveis de álcool no sangue. Os 
dados são referentes aos dias 
16, 17 e 18 de agosto.

O boletim da Operação 
revelou que, em Paraty, foram 
abordados 256 motoristas, 
dos quais 32 apresentaram 
altas taxas de alcoolemia. 
Além de Paraty, os municí-

Telhado da Igreja da Ordem Primeira 
DO CARMO DESABA EM ANGRA

Costa  Verde 

Na próxima terça-
-feira (27), a equipe 
do programa Visite 

Balneário Camboriú e Região 
Costa Verde & Mar, junto 
com seus parceiros, promo-
verá uma capacitação e 
rodada de negócios para 
agentes de viagens em Natal. 
O evento ocorrerá no restau-
rante Sal e Brasa, no bairro 
de Capim Macio, e tem como 
objetivo apresentar as novi-
dades e atrações turísticas de 
Balneário Camboriú e Costa 
Verde & Mar.

O credenciamento começa 
às 18h30min, seguido pela 

programação oficial às 19h. 
Os participantes poderão 
desfrutar de um coquetel 
e participar de uma rodada 
de negócios, conhecendo as 
ofertas turísticas dos destinos. 
Além disso, haverá um sorteio 
exclusivo com um prêmio que 
inclui uma passagem aérea, 
hospedagem em apartamento 
duplo e ingressos para atra-
ções dos parceiros do evento.

As inscrições devem ser 
feitas por meio de um formu-
lário online. Para mais infor-
mações, os interessados 
podem entrar em contato pelo 
WhatsApp (47) 8805-5257.

Balneário Camboriú e Costa 
Verde Mar promovem capacitação e 

negócios para agentes potiguares

COSTA VERDE

A Prefeitura de 
M a n g a r a t i b a , 
através da Secre-

taria de Educação, Esporte 
e Lazer, realizará a 7ª edição 
da Pesca Literária de Manga-
ratiba (PLIM) de 26 a 28 de 
agosto, na Praça Robert 
Simões, Centro. O evento 
visa promover a leitura 
e a valorização cultural e 
contará com a presença da 

atleta Danielle Hypólito, que 
compartilhará histórias de 
sua carreira.

A programação inclui apre-
sentações culturais, teatrais 
e musicais, além de um Café 
Literário com autores locais 
e um simpósio sobre cultura 
e educação. A PLIM também 
integra o projeto 'Energia 
para Ler', promovido pela 
ENEL e o Governo do Estado.

Município se prepara a 7ª 
edição da Pesca Literária

MANGARATIBA

APARATY

A Prefeitura de 
Paraty, em parceria 
com a Marinha 

do Brasil, abriu as inscri-
ções para o processo sele-

tivo do curso de formação 
de Aquaviários. As vagas são 
para Marinheiro Auxiliar de 
Convés, Marinheiro Auxi-
liar de Máquina, Pescador 

Profissional e Segurança de 
Embarcações de Passageiros.

O processo seletivo é 
destinado a residentes de 
Paraty, com idade mínima 

Prefeitura de Paraty e Marinha do Brasil 
abrem inscrições para formação de aquaviários

de 18 anos e ensino funda-
mental completo. A taxa de 
inscrição é de R$ 8 e pode ser 
realizada até 13 de setembro, 
das 8h às 17h, na Escola 
Técnica CEFEC, situada na rua 
Alameda Flamboyant, AL-2, 
Parque Ypê. A prova será no 
dia 22 de setembro, com o 
gabarito preliminar divulgado 
em 25 de setembro e o gaba-
rito final no dia 30. A lista de 
convocados para os testes de 
suficiência física será publi-
cada junto com o gabarito 
final, e o curso começará em 
14 de outubro.

APARATY



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quarta-feira, 21 de Agosto de 2024 7

Nesta terça-
-feira (20), 
o Supremo 
T r i b u n a l 
Federal (STF) 
divulgou nota 

confirmando que os Pode-
res Executivo, Legislativo e 
Judiciário chegaram a um 
consenso sobre as emendas 
parlamentares. A decisão é 
manter as emendas, mas com 
novos critérios de transparên-
cia, rastreabilidade e correção. 
A nota veio após uma reunião 
entre ministros do STF, os pre-
sidentes da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), e do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
e representantes do governo, 
incluindo o ministro da Casa 
Civil, Rui Costa.
As chamadas "emendas PIX" 

serão mantidas com a obriga-
toriedade de execução, mas 
agora exigem a identificação 
do objetivo do recurso, prio-
rizando obras inacabadas e a 
prestação de contas ao Tribu-
nal de Contas da União (TCU). 
Emendas individuais também 
continuarão com a obrigato-
riedade de execução, mas 
novas regras serão definidas 
em até dez dias pelo Execu-
tivo e Legislativo. Emendas de 
bancada serão direcionadas a 
projetos estruturantes defi-
nidos pelas bancadas esta-
duais e pelo Distrito Federal, 
e as de comissões temáticas 

deverão ser voltadas a proje-
tos de interesse nacional ou 
regional, com regras a serem 
estabelecidas em até 10 dias.
O STF estipulou que o valor 

das emendas não pode exce-
der o aumento total das 
despesas discricionárias, ou 
seja, despesas não obriga-
tórias. O presidente do STF, 
Luís Roberto Barroso, enfati-
zou a necessidade de rastrea-
bilidade e transparência das 
emendas, com acompanha-
mento pelo TCU. 
A reunião visou buscar uma 

solução constitucional para o 
impasse sobre as emendas, 
especialmente após a deci-
são do ministro Flávio Dino, 
que suspendeu a execução 
das emendas impositivas e 
restringiu as "emendas PIX". 
Dino solicitou ao Executivo 
e ao Legislativo que crias-
sem regras para aumentar a 
transparência.
As emendas são cruciais para 

os parlamentares, pois não 
apenas alocam recursos, mas 
também conferem poder e 
prestígio. Com as próximas 
eleições municipais e a eleição 
para presidências da Câmara e 
do Senado, o controle sobre as 
emendas oferece uma vanta-
gem política significativa. Esse 
controle fortalece a posição 
dos parlamentares e sua capa-
cidade de negociação com o 
Executivo.

Poderes chegam a consenso de que 
'emendas PIX' devem ser mantidas

Os ecossistemas 
aquáticos, sejam 
eles de água 
doce, salobra 

ou salgada, são fundamen-
tais a manutenção da vida 
no planeta. Destaque para a 
enorme biodiversidade, de 
fauna e flora, com inúmeras 
espécies ainda não identifi-
cadas, e outras já conhecidas, 
com aplicações na produção 
de alimentos, medicamentos, 
usos industriais, dentre outras. 
O clima também é forte depen-
dente das regiões oceânicas e 
dos corpos d’água, com papel 
relevante nos ciclos biogeoquí-
micos, incluindo sequestro de 
carbono, produção de oxigênio 
e regulação da temperatura. 
Logicamente a boa condição 
destes habitats é diretamente 
relacionada a qualidade de 
água, que abastecem popula-
ções, animais e são a base de 
produções agrícolas, industriais 

e até na produção de energia, 
lembrando o essencial papel 
das hidrelétricas e a produção 
de petróleo no mar. Inúmeros 
são os benefícios econômicos e 
o valor em nossas atividades de 
lazer e turismo.

Apesar deste reconhe-
cimento, estas regiões vêm 
sofrendo uma forte pressão 
antrópica, com destaque para 
os esgotos não tratados que 
são jogados diariamente em 
nossos rios. No Brasil quase 
metade não passa por um trata-
mento sendo jogado in natura 
em rios e lagos. O lixo flutuante 
também agride nossa fauna 
aquática. Os plásticos, sobre-
tudo, na forma de microplás-
ticos envenenam nossos peixes, 
tartarugas e outras espécies 
marinhas. Segundo o WWF, em 
2050 teremos mais plásticos 
nos rios e mares do que peixes. 
Ações de urbanização não 
planejadas, destroem mangue-

zais e outros berçários de vida 
aquática. O Brasil com cerca 
de 19% da água doce de rios 
do mundo, com grandes aquí-
feros como o Amazonas e o 
Guarani, um litoral de grandes 
proporções, cerca de 7500 km 
de costa e uma zona oceânica, 
recentemente denominada pela 
Marinha de Amazonia Azul, com 
3,5 milhões de km2 , pode se 
tornar um exemplo de bom uso 
de suas aguas e consequente-
mente de manutenção de seus 
ecossistemas aquáticos.  Este é 
objetivo do III GSEA – Seminário 
Nacional e Internacional sobre a 
Gestão Sustentável dos Ecossis-
temas Aquáticos, que será reali-
zado de 21 a 23 de agosto pelo 
Instituto Virtual Internacional 
de Mudanças Globais (IVIG) da 
COPPE/UFRJ, de forma presen-
cial no Centro de Tecnologia 
da Ilha do Fundão e também 
hibrida - https://ivig.coppe.ufrj.
br/terceiro-gsea 

Fiocruz 
alerta Senado 
sobre riscos de 
liberar cigarros 

eletrônicos

SAÚDE

A Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) enviou 
uma carta ao Senado 

Federal expressando preo-
cupação com a possível 
liberação dos dispositivos 
eletrônicos para fumar (DEF), 
como cigarros eletrônicos e 
vapes. O Projeto de Lei (PL) 
5008, que trata do tema, 
estava previsto para votação 
nesta terça-feira (20), mas foi 
retirado da pauta.
No documento, a Fiocruz, 
através do Centro de Estudos 
sobre Tabaco e Saúde (Cetab/
Ensp/Fiocruz), apoia a Reso-
lução RDC 855/2024 da Anvisa, 
que proíbe a comercialização, 
fabricação, importação e 
publicidade dos DEF. A insti-
tuição também segue as dire-
trizes da OMS, do Instituto 
Nacional de Câncer (INCA) e 
da Associação Médica Brasi-
leira (AMB), que alertam para 
os riscos dos DEF. A Fiocruz 
destaca o alerta da OMS de 
2023 sobre os danos respi-
ratórios, cardiovasculares 
e neurotóxicos dos cigarros 
eletrônicos. Além disso, critica 
os fabricantes por estratégias 
de marketing voltadas para o 
público jovem, e afirma que 
os DEF aumentam o risco de 
dependência e expõem os 
consumidores a substâncias 
cancerígenas.

Final de semana em Brasilia 
marcado por condecorações da 

ABRASCI e UNISCECAP

NACIONAL

A notória Academia 
Brasileira de Ciên-
cias, Artes, História e 

Literatura - ABRASCI honrou 
o acadêmico imortal Gerson 
Oliveira com a Medalha Cívica 
Três Heróis Brasileiros no Grau 
Cavalheiresco de Comen-
dador. A cerimônia ocorreu 
no último dia 16 de agosto no 
Auditório da Câmara Legisla-
tiva do Distrito Federal/DF.

No dia seguinte, em ceri-
mônia no Auditório Parla-
mundi da Legião da Boa 
Vontade (LBV) o nobre acadê-
mico Gerson Oliveira foi nova-
mente condecorado em ato 

solene onde foi entregue o 
Diploma de Doutor Honoris 
Causa em Gestão Pública pelo 
Magnífico Reitor da Universi-
dade Saberes, Corporativa e 
de Educação da Capital (UNIS-
CECAP), Prof. Dr. Hamilton 
Werneck.

Gerson Oliveira expressou 
a sua gratidão e destacou a 
importância das cerimonias, 
agradecendo imensamente 
a Presidência, a Diretoria 
e o Conselho da ABRASCI. 
Gerson destacou, também, 
a importância e a relevância 
do diploma agradecendo ao 
Reitor da UNISCECAP.

Encontro entre representantes dos Três Poderes ocorreu após decisão do STF que
 suspendeu execução de emendas impositivas. Emendas PIX serão identificadas previamente

COLUNA

A importância da proteção 
dos Ecossistemas Aquáticos 
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A Polícia Civil 
do Rio de 
J a n e i r o , 
em colabo-
ração com 
o Instituto 

Médico Legal (IML), lançou 
uma campanha para a coleta 
de material genético de 
parentes de pessoas desa-
parecidas, com o objetivo 
de facilitar a identificação de 
corpos e fornecer respostas 

às famílias afetadas. A inicia-
tiva é direcionada aos mora-
dores da Região dos Lagos e 
do Norte Fluminense.

A coleta de DNA ocorrerá 
no IML de Macaé, locali-
zado na Avenida Aluísio da 
Silva Gomes, nº 100, bairro 
Novo Cavaleiros, de 26 a 30 
de agosto, das 14h às 17h. 
Para participar, o desapa-
recimento deve estar regis-
trado em qualquer delegacia 

do estado do Rio de Janeiro. 
Familiares próximos, como 
pais, mães ou filhos, devem 
comparecer ao IML com 
o número do boletim de 
ocorrência.

O IML de Macaé atenderá 
residentes das cidades de 
Cabo Frio, Arraial do Cabo, 
Araruama, Búzios, Iguaba 
Grande, Saquarema, São 
Pedro da Aldeia, Case-
miro de Abreu, Rio das 

Ostras, Macaé, Carapebus, 
Quissamã e Conceição de 
Macabu. O DNA coletado 
será comparado com mate-
rial genético de corpos 
sepultados como indigentes 
e armazenado em um banco 
de dados para identificações 
futuras. Essa ferramenta é 
essencial para resolver casos 
de desaparecimento prolon-
gado e trazer respostas às 
famílias.

Vistoria acontece no dia 10, das 10h às 14h30, 
na Rua Capitão Jorge Soares, s/n, Estação, no 

estacionamento da Secretaria de Saúde

CABO FRIO 

Campanha do IML coleta DNA de parentes 
de desaparecidos na Região dos Lagos

IGUABA GRANDE

Iguaba Grande recebe 
vistoria itinerante do 

Detran.RJ em setembro

Em setembro, o Detran.
RJ realizará uma 
vistoria itinerante de 

veículos em Iguaba Grande. 
O atendimento ocorrerá no 
dia 10, das 10h às 14h30, na 
Rua Capitão Jorge Soares, 
s/n, Estação, no estacio-
namento da Secretaria de 
Saúde.
Essa iniciativa visa oferecer 
serviços em cidades sem 
postos de vistoria ou com 
postos temporariamente 
fechados, facilitando o 
acesso dos moradores e 
evitando deslocamentos 
para cidades vizinhas.
Serão disponibilizados 
serviços como transferência 
de propriedade, jurisdição 

e município, alteração de 
características, inclusão de 
GNV, licenciamento anual, 
baixa/inclusão de alienação, 
mudança de cor, ende-
reço, retificação de dados, 
primeira licença, emplaca-
mento e troca de placa para 
Mercosul, entre outros.
Para agendar o atendimento, 
é necessário acessar o site 
do Detran.RJ (www.detran.
rj.gov.br) ou contatar o telea-
tendimento pelos números 
(21) 3460-4040, (21) 3460-
4041 e (21) 3460-4042. As 
vagas já estão abertas, e o 
pagamento do Duda corres-
pondente ao serviço deve ser 
feito previamente através do 
site do Bradesco.

A ação é voltada para moradores da Região a dos Lagos e do Norte Fluminense
REGIÃO DOS LAGOS 

Novas pirâmides financeiras 
surgem em Cabo Frio e já 
deixam investidores lesados

Após o caso da G.A.S. 
Consultoria, de 
Glaidson Acácio dos 

Santos, a cidade enfrenta 
novos golpes financeiros. 
A “Pirâmide do Relógio” já 
prejudicou diversas pessoas 
na Região dos Lagos em 
menos de um mês, e novas 
fraudes, como a “Pirâmide 
da Placa Solar” e a “Pirâmide 
da Galinha”, estão surgindo. 
Esses esquemas prometem 
lucros altos com investi-
mentos em energia solar 
e criação de galinhas, mas 
seguem o mesmo modelo de 
pirâmide financeira, ofere-
cendo retornos rápidos e 
enganadores.
Criadas pelo mesmo golpista 
do “Reloginho”, as novas 
fraudes atraíram cerca de 
15 mil vítimas, que inves-
tiram acreditando nas falsas 
promessas de lucro fácil. A 
tática é criar um senso de 
urgência e garantir retornos 
rápidos para depois desa-

parecer com o dinheiro dos 
investidores. Assim como no 
“Reloginho”, as novas pirâ-
mides são divulgadas por 
grupos de WhatsApp e redes 
sociais, com vídeos e mensa-
gens prometendo enriqueci-
mento rápido. A frase “Entra 
agora, porque no esquema de 
pirâmide é assim. Quem entra 
primeiro, sai ganhando”, 
usada para promover o “Relo-
ginho”, ilustra a manipulação 
e o efeito cascata criado pelos 
golpistas.
A dinâmica da pirâmide finan-
ceira é simples: os primeiros 
investidores recebem paga-
mentos dos novos partici-
pantes, criando a ilusão de 
lucro. No entanto, à medida 
que o esquema cresce, 
torna-se insustentável, e os 
últimos investidores perdem 
todo o dinheiro. Investidores 
da “Pirâmide do Relógio” rela-
taram problemas e falta de 
pagamento de lucros desde o 
domingo (18).

Região dos lagos 
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A P r o c u r a d o -
ria-Geral da 
R e p ú b l i c a 
(PGR) protoco-
lou 13 investi-
gações preli-

minares no Supremo Tribunal 
Federal (STF) sobre suspeitas 
de irregularidades no uso de 
emendas parlamentares. Esses 
procedimentos, iniciados em 22 
de julho, colocam ainda mais 
tensão na já delicada relação 
entre o Supremo e o Congresso 
Nacional, que se agravou após 

a recente suspensão das emen-
das impositivas, informa a Folha 
de S. Paulo.
As investigações foram des-

membradas de uma apuração 
maior, inicialmente conduzida 
pela ministra Cármen Lúcia, e 
agora estão sob a responsa-
bilidade de diversos ministros 
do STF, incluindo Luiz Fux, Cris-
tiano Zanin, Flávio Dino, Gilmar 
Mendes e Kassio Nunes Mar-
ques. Esses procedimentos não 
visam investigar diretamente 
13 parlamentares, mas sim 13 

diferentes situações com indí-
cios de irregularidades.
A crise entre as instituições 

se intensificou após a decisão 
unânime do STF, na última 
sexta-feira (16), de manter a 
suspensão das emendas par-
lamentares impositivas. Essa 
decisão foi uma resposta à falta 
de transparência nos repasses 
dessas emendas, que são uma 
ferramenta para deputados e 
senadores financiarem projetos 
em suas bases eleitorais, muitas 
vezes sem critério de prioridade 

nacional.
Em meio a esse cenário, o pre-

sidente do STF, Luís Roberto 
Barroso, tenta abrir um canal de 
diálogo. Nesta terça-feira (20), 
ele receberá os presidentes da 
Câmara e do Senado, Arthur 
Lira (PP-AL) e Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), para um almoço na 
sede do Supremo. O encon-
tro contará com a presença de 
outros ministros da Corte, do 
procurador-geral da República, 
Paulo Gonet, e de membros 
do governo federal, como o 

advogado-geral da União, Jorge 
Messias, e o ministro da Casa 
Civil, Rui Costa (PT). A reunião 
busca encontrar uma solução 
para a crise, sem uma proposta 
concreta ainda definida, mas 
com o objetivo de fomentar o 
diálogo.
A reação do Congresso à 

decisão do STF já começou a 
ser articulada. O presidente 
da Câmara, Arthur Lira, deu 
andamento a duas Propos-
tas de Emenda à Constituição 
(PECs) que limitam a atuação do 

STF. Uma delas visa restringir as 
decisões individuais dos minis-
tros da Corte, enquanto a outra 
permitiria que o Congresso der-
rube decisões do Supremo.
O imbróglio reflete a disputa 

entre o Judiciário e o Legislativo, 
em que o STF defende a neces-
sidade de maior transparência 
e rastreabilidade nas emen-
das parlamentares, enquanto 
o Congresso busca preservar 
o controle sobre a distribuição 
de recursos. *Com informações 
de Brasil 24

STF conduz 13 investigações de irregularidades 
em emendas em meio a crise com o Congresso

Com o agravamento da 
temporada de incên-
dios na Amazônia e 

no Pantanal devido às mudanças 
climáticas, cidades em dez 
estados têm registrado fumaça e 
queda na qualidade do ar. Imagens 
do Centro de Previsão do Tempo 
e Estudos Climáticos mostram a 
concentração de monóxido de 
carbono desde o Norte do Brasil 
até o Sul e Sudeste, abrangendo 
Peru, Bolívia e Paraguai. O Unicef 
alertou sobre os cuidados com a 
saúde nesses casos.

O Ministério do Meio 

Ambiente e Mudança do Clima 
(MMA) informou que os incên-
dios na Amazônia estão concen-
trados principalmente no sul do 
Amazonas e ao redor da Rodovia 
Transamazônica (BR-230). 
Amazonas e Pará somam mais da 
metade dos focos de incêndio no 
bioma entre 1º de janeiro e 18 
de agosto de 2024, com 67,2% 
dos focos registrados desde 1º 
de julho nesses estados.

Este ano, o fogo consumiu 
3,2 milhões de hectares na 
Amazônia (0,77% do bioma) e 
quase 1,9 milhão de hectares 

no Pantanal (12,5% do terri-
tório). Um alerta extremo foi 
emitido para a Bacia do Para-
guai no Pantanal, com condi-
ções climáticas que dificultam 
o combate a incêndios. Atual-
mente, 1.489 brigadistas 
atuam na Amazônia e 348 no 
Pantanal, além de militares e 
forças de segurança. O governo 
federal disponibilizou R$ 405 
milhões do Fundo Amazônia 
e R$ 137,6 milhões para o 
Pantanal, com mais R$ 13,4 
milhões para assistência huma-
nitária e combate a incêndios.

Emergência 
global por 

mpox: OMS 
não aconselha 

lockdown

SAÚDE

Após a OMS declarar 
a mpox uma emer-
gência em saúde 

pública internacional, 
surgiram boatos sobre a 
possibilidade de novos lock-
downs. No entanto, a OMS 
não recomendou isolamento 
social em massa, como na 
pandemia de covid-19. Em 
14 de agosto, o diretor-geral 
Tedros Adhanom Ghebre-
yesus anunciou a emergência 
global, sem sugerir lock-
downs. Ele destacou a neces-
sidade de ação coordenada 
para conter a doença, mas 
não mencionou medidas de 
isolamento.  A OMS divulgou 
recomendações temporá-
rias para países afetados, 
incluindo melhor coorde-
nação da resposta, vigilância 
aprimorada e suporte clínico 
aos pacientes. Na Europa, 
Hans Kluge afirmou que a 
mpox não é comparável à 
covid-19. 
No Brasil, o Ministério da 
Saúde criou um Centro de 
Operações de Emergência e 
está atualizando seu plano 
de contingência. A pasta 
também negocia a compra 
de vacinas e reforça a vigi-
lância, destacando que o 
país está no nível 1 de alerta, 
com a situação controlada e 
sem casos da nova variante.

Ataques da Folha a Moraes 
podem levar ao encerramento 

do inquérito das fake news

POLÍTICA

Após a repercussão 
de reportagens 
sobre uma suposta 

"fuga do rito" por parte 
do ministro Alexandre de 
Moraes no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), a defesa 
pelo encerramento do inqué-
rito das "fake news" tem 
ganhado força nos bastidores 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF). Segundo a coluna da 
jornalista Luísa Martins, da 
CNN Brasil, alguns ministros 
consideram que a investi-
gação foi fundamental para 
a proteção da democracia e 
dos membros da Corte, mas 
acreditam que cinco anos sem 
uma conclusão definitiva é 
excessivo.

O inquérito das fake news 
foi instaurado em 2019 pelo 
então presidente do STF, 
ministro Dias Toffoli, que 
nomeou Alexandre de Moraes 
como relator. Apesar de sua 
polêmica, a medida estava 
prevista no regimento interno 
do tribunal.

Moraes, que estava no 

Supremo há apenas dois anos 
na época, viu sua influência 
crescer ao longo das investi-
gações, que se desdobraram 
em casos como o das milí-
cias digitais. Recentemente, 
reportagens do jornal Folha 
de S. Paulo revelaram que 
Moraes teria solicitado, infor-
malmente, informações a 
assessores do TSE sobre 
alvos da investigação. Moraes 
afirmou que seguiu os proce-
dimentos regulares. Minis-
tros como Flávio Dino, Luís 
Roberto Barroso (atual presi-
dente do STF), Gilmar Mendes 
e Cármen Lúcia (presidente 
do TSE) manifestaram apoio 
a Moraes.

Nos bastidores, há uma 
percepção de que encerrar 
o inquérito poderia reduzir o 
desgaste de Moraes e dimi-
nuir as críticas ao ministro, 
impactando positivamente 
o tribunal. A Folha de S. 
Paulo pode ter influenciado 
o encerramento das investi-
gações, atendendo aos inte-
resses bolsonaristas.

A relação entre Supremo e Congresso se agravou 
após a recente suspensão das emendas impositivas

MEIO AMBIENTE

Fumaça de queimadas atinge 
cidades de dez estados

Proposta orçamentária com revisão de
 gastos será apresentada na próxima semana

O secretár io - exe -
cutivo do Minis-
tério da Fazenda, 

Dario Durigan, afirmou que 
o governo está comprome-
tido em equilibrar as contas 
públicas com revisões de 
despesas e aumento de 

receitas, o que será refletido 
na proposta orçamentária 
de 2025. Durante um evento 
do BTG Pactual, Durigan 
destacou que a revisão do 
gasto é parte do cronograma 
e mencionou a necessidade 
de controlar o crescimento do 

Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC) para abrir espaço 
para outras políticas públicas, 
sem cortar direitos. Ele 
também reafirmou o compro-
misso com a meta fiscal deste 
ano e destacou o esforço para 
economizar com precatórios.

Nacional 
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          OPORTUNIDADES

O mercado de 
trabalho no 
Rio de Janeiro 
oferece 7.608 
oportunidades 
de emprego, 

estágio e jovem aprendiz para 
profissionais e estudantes de 
diversas áreas e níveis de esco-
laridade, incluindo vagas para 
pessoas com deficiência (PCDs) 
e sem experiência.
A Secretaria de Trabalho e 
Renda (Setrab) divulga 1.930 
vagas de emprego, principal-
mente na Região Metropoli-
tana, com 1.646 oportunidades, 

incluindo 350 para PCDs. Entre 
as vagas, destacam-se posições 
de estágio para estudantes de 
direito e engenharia, com bol-
sas-auxílio, e oportunidades 
para babás, motoristas de ôni-
bus, e farmacêuticos, com salá-
rios de até R$ 7.060.
A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE) ofe-
rece 2.314 postos de traba-
lho na cidade, com destaque 
para balconistas em super-
mercados e nutricionistas. Há 
também vagas de estágio em 
diversas áreas, como Gastro-
nomia, Engenharia, Direito, e 

Administração, com 35 opor-
tunidades disponíveis.
O Centro de Integração 
Empresa Escola (CIEE) anuncia 
1.615 vagas, sendo 994 para 
nível superior. Em diferentes 
regiões do estado, há oportu-
nidades em áreas como Admi-
nistração, Comunicação, Enge-
nharia, Direito, e Contabilidade. 
O CIEE também concentra 621 
vagas para Jovem Aprendiz e 
estágio técnico.
A Rede Incluir disponibiliza mais 
de 200 vagas para profissio-
nais com deficiência nos setores 
industrial, comercial, saúde e 

serviços. Já o Portal de Vagas 
da Sólides, especializado em 
PMEs, tem cerca de 690 vagas 
abertas no estado, incluindo 
opções presenciais, híbridas e 
remotas.
A Fundação Mudes oferece 
849 vagas de estágio nos níveis 
superior, médio e técnico, com 
bolsas-auxílio de até R$ 2 mil, 
além de 74 vagas para Jovem 
Aprendiz e 127 para cursos téc-
nicos. As oportunidades abran-
gem diversas áreas, como Admi-
nistração, Ciências Contábeis, 
Comunicação, Arquitetura, e 
Informática.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Rio inicia semana com mais de 7,6 
mil vagas de empregos e estágios

À PARTIR DAS 16Hs

02
JULHO

1°

 
music festival
Gospel

Rua Getúlio Vargas, 51 - centro NI

Casa de cultura
 de Nova Iguaçu 
Teatro Sylvio Monteiro

14
Setembro

SÁBADO

16Hs

3

Prêmios:
1º -  500,00
2º - 300,00
3º - 200,00   

 Certificado de participação para todos os participantes.

@mr.magic_store

UNIDADE DE NOVA IGUAÇU
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O aclamado 
p r o j e t o 
“ Tr i l o g i a 
Grande Ser-
tão: Vere-
das”, de 

João Guimarães Rosa, será 
apresentado no Teatro Muni-
cipal de Niterói nos dias 23, 
24 e 25 de agosto. Indicada 
ao Prêmio Shell Rio 2023 nas 
categorias Melhor Dramatur-
gia e Melhor Ator, a trilogia 
destaca a riqueza literária e 
a profundidade psicológica 
da obra de Guimarães Rosa.

No dia 23, às 20h, e no dia 24, 
às 19h, será encenada a peça 
“Riobaldo”, que explora os 

amores do personagem prin-
cipal. No dia 25, às 19h, será 
apresentada “O Diabo na Rua, 
no Meio do Redemunho”, que 
aborda a dialética entre bem 
e mal, Deus e diabo.
“Grande Sertão: Veredas”, 

publicado em 1956, é uma 
obra inovadora que explora 
a alma humana e o sertão 
mineiro, desafiando conven-
ções literárias com sua lingua-
gem e perspectiva únicas. A 
trilogia, iniciada em 2020 com 

“Riobaldo”, foi interrompida 
pela pandemia, mas man-
teve conexão com o público 
por apresentações virtuais e 
seguiu elogiada em diversas 
cidades do Brasil. A segunda 
peça estreou em abril de 

2023 no Rio de Janeiro e rece-
beu excelente recepção. Em 
2024, o projeto se expandiu 
para Portugal e Colômbia.
A terceira peça, “O Julga-
mento de Zé Bebelo”, está 
prevista para 2025.

As peças foram elogiadas 
pela crítica e pelo público, 
destacando-se pela adapta-
ção da prosa de Guimarães 
Rosa para o teatro. “Rio-
baldo” foca nos amores do 
ex-jagunço, e “O Diabo na 
Rua, no Meio do Redemu-
nho” reflete sobre o pacto 
fáustico e a existência do 
diabo.
O teatro está localizado na 
Rua Quinze de Novembro, 
35 – Centro, Niterói. Infor-
mações: (21) 3628-6908. 
Ingressos: R$ 25,00 (meia) e 
R$ 50,00 (inteira), disponíveis 
na Sympla ou na bilheteira do 
teatro. Classificação etária: 
16 anos.

Wild Robson apresenta MPB, Rock Rural, 
Indie e mais no Projeto Folk na Praça

AquaRio lança 
campanha 

‘Manguezal: 
Berçário de 
Vida’ com 

foco na 
sensibilização 

ambiental

“AMÉFRICA: EM TRÊS 
ATOS” ESTREIA NO RJ EM 

CURTÍSSIMA TEMPORADA

O espetáculo “AMÉFRICA: 
Em Três Atos”, do Cole-

tivo Legítima Defesa, 
estreia no dia 22 de agosto, às 
20h, na Arena do Sesc Copa-
cabana, como parte da pro-

gramação do Edital de Cultura 
RJ Pulsar 2023/2024. Dirigido 
por Eugênio Lima, o projeto 

destaca as trajetórias negras e 
indígenas, explorando narra-
tivas ignoradas pela herança 

colonial.
Baseado no conceito de “Ame-
fricanidade” da intelectual Lélia 
Gonzalez, o espetáculo reflete 
sobre as experiências negras 
e indígenas e suas influências 
sociais e históricas. O projeto, 

iniciado em 2022 em São Paulo, 
também recebeu elogios e fez 

temporadas em outras cidades. 
Em 2024, expandiu para Por-
tugal e Colômbia, e a terceira 

peça da trilogia, “O Julgamento 
de Zé Bebelo”, estreia em 2025.
A peça se divide em três atos: 

- Ato 1: A Cicatriz Tatuada, 
com dramaturgia de Claudia 
Schapira, é um filme. - Ato 2: 

A Retomada, de Aldri Anuncia-
ção, é uma peça-intervenção.

- Ato 3: A Tempestade, de 
Dione Carlos, é uma interven-

ção performática que mis-
tura videoinstalação, música, 
dança e teatro. O espetáculo 

inclui intervenções em vídeo e 
diálogos com outros artistas e 
coletivos, destacando as ten-
sões entre negros e indígenas 

na sociedade atual.
O Coletivo Legítima Defesa, 
formado por Eugênio Lima, 

Walter Balthazar, Luz Ribeiro e 
outros, explora a negritude e 

suas implicações sociais através 
da arte. O espetáculo busca 
refletir sobre a história e as 
confluências culturais afro e 

indígenas, destacando as nar-
rativas de resistência e ances-
tralidade. Após a temporada 
no Sesc Copacabana, o livro 

"AMÉFRICA", de Eugênio Lima, 
será lançado em 3 de setembro 
na livraria da Travessa, explo-

rando as confluências culturais 
afro e indígenas no contexto 

latino-americano.

SERVIÇO:
“AMÉFRICA: Em Três Atos” – 
Arena do Sesc Copacabana
Temporada: 22 de agosto a 

15 de setembro de 2024
Ingressos: R$ 7,50 (associado 
Sesc), R$ 15 (meia-entrada), 

R$ 30 (inteira)
Endereço: Rua Domingos 

Ferreira, 160, Copacabana, 
RJ Informações: (21) 2547-
0156 Classificação: 18 anos

Duração: 150 minutos

O cantor, compositor e 
escritor caxiense Wild 
Robson se apresentará 

com canções autorais no show 
"Wild Robson Solo Acústico", 
parte do projeto cultural "Folk 
na Praça", no dia 14 de setem-
bro, na Praça do Bar dos Cava-
lheiros, em Duque de Caxias. 
O evento, que começa às 18h, 
é resultado de um edital da 
Lei Paulo Gustavo, conce-
dido pelo Ministério da Cul-
tura através da Prefeitura de 

Duque de Caxias.
Wild Robson, multi-instrumen-
tista, criou canções que tran-
sitam entre Folk, Rock Rural, 
Clube da Esquina, Pop Leve, 
Indie e MPB. Ele busca celebrar 
a diversidade cultural do Brasil, 
fundindo influências musicais 
diversas em seu EP de estreia, 
"Histórias pra Cantar".
O evento também inclui uma 
feira cultural com outras ati-
vidades artísticas e o lança-
mento do livro "Poemas de 

Uma Lenda", de Wild Robson. 
Durante a programação, serão 
exibidos os filmes "Histórias 
pra Cantar" e "Poemas de Uma 
Lenda", dirigidos e produzidos 
pelo próprio artista.
Wild Robson, que já participou 
de bandas como Moon Drinks e 
Space Bossa, tem uma carreira 
solo marcada por colaborações 
com renomados músicos e pro-
dutores. O evento é gratuito, 
com a sugestão de doação de 
1kg de alimento não perecível.

O AquaRio lançou a 
campanha educativa 
"Manguezal: Berçário 

de Vida", com estreia em 23 
de agosto, para destacar a 

importância dos manguezais 
e sua proteção para as futuras 
gerações. Em parceria com a 
Rede Nós da Guanabara e o 

Projeto Do Mangue ao Mar, a 
campanha oferece atividades 
lúdicas, exposições interativas 
e encontros com comunidades 

tradicionais. Destaque para 
a série de rodas de conversa 
"AquaEduca – Saberes dos 
Povos do Mar, Juventudes 
e Comunidades Tradicio-

nais", com discussões sobre 
turismo sustentável e conser-
vação ambiental. O primeiro 
encontro, em 23 de agosto, 
abordará "Raízes e Rituais: 

Quilombo e Agroecologia em 
Diálogo", com líderes comu-
nitários como Juliana Diniz e 

Ana Beatriz Bernardes Nunes. 
A campanha inclui uma insta-

lação imersiva no AquaRio, 
com salas interativas sobre 
os ecossistemas Restinga, 
Manguezal e Mar Aberto. 

Também serão promovidas 
atividades na comunidade de 

Itaoca, em São Gonçalo, no dia 
11 de setembro, e ações como 
as 'Olimpíadas dos Resíduos'.
Para mais detalhes, visite o 

site do AquaRio ou suas redes 
sociais.

CADERNO
G

Giuliano Lucas apresenta 
exposiçãona Arena Carioca Dicró

A mostra tem curado-
ria de Mary Carvalho 
o objetivo de descen-

tralizar os acessos aos seus 
projetos culturais e artisticos. 
Com entrada gratuita, durante 
o período que estiver em car-
taz haverá encontros e oficinas 
com debates e ações de forma-
ção onde serão apresentadas 
estratégias, na implementação 

da Lei  10.639/03, que trata da 
obrigatoriedade do ensino da 
história e cultura afro-brasi-
leira e africana em todas as 
escolas, pública e particulares,  
o ensino fundamental até o 
ensino médio.
A Arena Carioca Dicró fica 
no Parque Ari Barroso, com 
entrada pela Rua Flora Lôbo, 
SN. A mostra pode ser visitada 

de De terça a sexta, 10h às 
21h. Sábados, domingos e 
feriados, a partir das 10h.
Serviço:
Exposição “AFROENTES: Teias 
de Ancestralidade e Afetos”
Onde: Arena Carioca Dicró 
(Parque Ari Barroso, com 
entrada pela Rua Flora Lôbo, 
SN) Entrada gratuita
Visitação: Até 03/09/2024,

Grande Sertão: 
Veredas, em Niterói

Uma jornada teatral épica nas veredas do sertão: Gilson de Barros revive 
a obra-prima de Guimarães Rosa no Teatro Municipal de Niterói.
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O F l a m e n g o 
enfrenta um 
agosto pro-
b lemát ico, 
com lesões 
e saídas de 

atletas, enfraquecendo o 
elenco em meio às disputas 
do Brasileirão, Libertadores e 
Copa do Brasil. As cirurgias de 
Viña e Cebolinha obrigaram o 
clube a buscar reposições, com 
Michael se tornando a con-
tratação mais próxima, após 
negociações frustradas com 
Claudinho e Marcos Antônio. 
Tentativas por Lucas Paquetá 
e Carlos Alcaraz também não 
avançaram.
As lesões de Pedro e Gabigol 
deixarão o time com quatro 
desfalques até setembro, limi-
tando as opções de ataque a 
Bruno Henrique, Carlinhos e 

Luiz Araújo. A lesão de Arras-
caeta pode aumentar essa lista. 
Para o clássico contra o Bota-
fogo, o Flamengo terá apenas 
Ayrton Lucas como lateral-es-
querdo, com Alex Sandro sendo 
uma possível contratação. Na 
lateral-direita, Wesley e Varela 
são as opções, mas Varela pode 
ser negociado com a Atalanta.
A saída de Fabrício Bruno para 
o Rennes por 14 milhões de 
euros exigirá mudanças na 
zaga, com David Luiz e Léo 
Ortiz disputando a vaga ao lado 
de Léo Pereira. O Flamengo, 
que investiu R$ 191 milhões 
em contratações antecipadas, 
agora busca reforços urgen-
tes para diversas posições. O 
clube tem até 2 de setembro 
para inscrever jogadores, com 
regras específicas para cada 
competição.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Flumiennse e Grêmio se enfrentam nessa 
Quarta-feira  (21), às 21h e 30 (horário 
de Brasília), Estádio Allianz Parque (São 
Paulo, SP) pela Copa Libertadores.

Palmeiras X Botafogo

A 13 dias do fim da janela e sem reforço contratado, 
o Rubro-Negro vê as opções diminuírem em meio às 
lesões e estratégia de mercado é colocada em xeque

Lesões, prováveis saídas e planejamento 
enfraquecem o elenco do Flamengo

FLAMENGO

XX

As recentes declarações 
do presidente do Vitó-
ria, Fábio Mota, suge-

rindo favorecimento da arbi-
tragem a Corinthians, Cruzeiro 
e Fluminense na luta contra o 
rebaixamento no Campeonato 
Brasileiro, geraram resposta do 
Corinthians. A diretoria do Timão 
repudiou as afirmações, classifi-
cando-as como "levianas e sem 

fundamento", e criticou a postura 
de Mota, pedindo mais respon-
sabilidade nas declarações. A 
manifestação do Corinthians 
ocorreu poucas horas após as 
críticas de Mota, que surgiram 
após o empate por 2 a 2 entre 
Vitória e Cruzeiro, resultado 
que colocou o Corinthians na 
zona de rebaixamento. Mota 
questionou se o objetivo era 

Corinthians rebate presidente do Vitória Corinthians rebate presidente do Vitória 
sobre favorecimento de arbitragemsobre favorecimento de arbitragem

Rodrygo, sobre BMV no Real Madrid: 
"Vão ter que colocar R nessa sigla"

REAL MADRID

Após marcar no empate 
do Real Madrid com 
o Mallorca por 1 a 1 
na estreia da La Liga, 

Rodrygo fez uma declaração em 
seu canal de mensagens que 
gerou polêmica e foi apagada. 
O atacante brasileiro sugeriu 
incluir a inicial "R" em "BMV", 
referência a Bellingham, Mbappé 
e Vinicius Junior, formando um 
quarteto ofensivo.
Rodrygo escreveu: "Estou feliz 
pelo gol e pelo crescimento 
do time. Falaram do trio Bel-
lingham, Mbappé e Vini, mas vão 
ter que colocar o 'R' de Rodrygo 
nessa sigla. Temos o quarteto 
ofensivo e todo o time. Cada 

um vai mostrar seu valor nas 
competições." 
Segundo a imprensa espanhola, 
a mensagem pretendia destacar 
a força do elenco, mas foi apa-
gada devido a interpretações de 
que valorizava excessivamente o 
próprio jogador. A assessoria de 
Rodrygo esclareceu que a inten-
ção era ressaltar a importância 
da equipe, mas a interpretação 
equivocada levou à exclusão do 
conteúdo.
Rodrygo abriu o placar aos 12 
minutos, com participação de 
Mbappé, Bellingham e Vini Jr. O 
Real Madrid sofreu o empate no 
início do segundo tempo, com 
gol de Muriqi.

CORINTHIANSCORINTHIANS

Atacante brasileiro se manifesta após gol com participação de 
Bellingham, Mbappé e Vini Jr , mas mensagem gera controvérsia

Botafogo encaminha 
empréstimo de Patrick

O Botafogo acertou 
o empréstimo do 
volante Patrick de 

Paula ao Criciúma até o fim 
do ano. O jogador de 24 anos, 
que perdeu espaço no elenco 
alvinegro devido à concor-
rência no meio-campo, terá 
a oportunidade de recuperar 
seu nível de atuação na Série 
A, ganhando mais minutos 
em campo.

Patrick chegou ao Botafogo 
em 2022 como a contrata-
ção mais cara da história do 
clube, que havia se tornado 
SAF, com o Alvinegro pagando 
6 milhões de euros (cerca de 
R$ 33 milhões na época) por 
50% dos direitos do jogador 

junto ao Palmeiras. Ele tem 
contrato até o final de 2026.

Após sofrer uma grave 
lesão no joelho em 2023 e 
ficar um ano afastado, Patrick 
retornou em março, mas foi 
pouco utilizado, com joga-
dores como Gregore, Mar-
lon Freitas e Allan à frente 
na posição. O Criciúma, que 
já tinha o ex-botafoguense 
Newton como titular, bus-
cava um reforço para o meio-
-campo e agora contará com 
Patrick.

Patrick de Paula participou 
de quatro jogos no Brasileirão 
este ano e está disponível 
para atuar por outro clube 
nesta edição da competição.

rebaixar o Vitória, por ser o 
clube com menor investimento. 
Ele também mencionou outras 
situações em que o Vitória teria 
sido prejudicado, como contra o 
Botafogo e o próprio Corinthians, 
criticando o uso do VAR nesses 
momentos. O lance específico 
que gerou a reclamação de Mota 
ocorreu no segundo gol do Cru-
zeiro, onde ele alegou que houve 

domínio de bola com a mão por 
parte de Matheus Henrique. Ape-
sar da revisão do VAR, o árbitro 
Marcelo de Lima Henrique confir-
mou o gol que decretou o empate. 
Em sua nota oficial, o Corinthians 
reforçou que o futebol deve ser 
pautado por integridade, respeito 
e fair play, criticando insinuações 
que prejudicam a credibilidade da 
competição.

Bala Loka quebra cotovelo 
e ficará fora das pistas

Gustavo Bala Loka, ciclista 
que surpreendeu nas 
Olimpíadas de Paris ao 

terminar em 6º na prova de 
BMX freestyle park, sofreu uma 
fratura no cotovelo durante 
um treinamento e passou por 
cirurgia no dia 17 de agosto. Em 

suas redes sociais, ele anunciou 
que ficará afastado das pistas 
por pelo menos 45 dias. Gus-
tavo, de 21 anos, explicou que 
o acidente ocorreu durante um 
aquecimento, quando sofreu 
uma queda inesperada que 
resultou em um osso rachado.

BOTAFOGO 


